

Avion touché en 1943 : Roger Canevet se souvient



Louis Guichard (à gauche) et Roger Canevet ne veulent pas oublier le soldat William Freeman. |

Ouest-France

Publié le 14/02/2013 à 18h49

Samedi 13 février 1943 à 20 h 30, un bombardier américain *Halifax* s'écrase à Leign-ar-Menez en Landeleau. Il était parti ce même jour de la base de Gravely en Angleterre. Son objectif était d'atteindre la base sous-marine de Lorient. Touché, l'avion essaie de regagner l'Angleterre. L'équipage anglo-canadien s'en sort sauf l'officier William Freeman du 35^e escadron de la RAF. Le malheureux ne peut sortir à temps de la carlingue, il ne parvient pas à ouvrir son parachute. La chute de l'avion ne pardonne pas, le soldat décède peu après des suites de ses blessures.

Le récit de ce fait de guerre a été consigné dans le journal du presbytère de Landeleau par le recteur de l'époque Stanislas Jaffrès. Parmi les témoins de cet événement tragique figure Roger Canevet, membre du Souvenir français. Il avait 14 ans à l'époque. Il se souvient de l'endroit où le valeureux William Freeman, mitrailleur sur le bombardier est mort.

Avec Louis Guichard, membre également du Souvenir français, il veut perpétuer le devoir de mémoire en l'honneur de ce soldat mort pour un pays qui n'était pas le sien.

Mercredi, un moment de recueillement a eu lieu à l'occasion du 70^e anniversaire de sa mort. Un hommage lui avait été rendu le 23 juin 2001 au cimetière de Carhaix où il a été inhumé en présence de son compagnon d'équipage d'alors, Gordon Carter.

